



Para participar en la conversación en nuestras redes sociales, utilice el hashtag #soyigualsoymujer

Twitter: @bancomundiallac

Twitter: @WBG_Gender

<http://www.bancomundial.org/es/events/2014/11/24/gender-equality-lac>

<http://www.bancomundial.org/>

INICIATIVAS PARA PROMOVER LA IGUALDAD DE GÉNERO EN AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE

Reconociendo la excelencia de iniciativas que reducen los embarazos adolescentes, luchan contra la violencia de género y promueven la participación de la mujer en la toma de decisiones.

Concurso Regional

Ceremonia de entrega de premios & Feria del conocimiento

La igualdad de género es importante no sólo como derecho humano, sino también para el desarrollo. Permite un acceso igualitario a bienes, servicios y recursos para hombres y mujeres, además de un disfrute equitativo de las oportunidades y los beneficios del desarrollo económico. La igualdad de género es "economía inteligente" y puede contribuir a la reducción de la extrema pobreza y la desigualdad¹.

En la región de América Latina y el Caribe, se han realizado avances significativos en cuanto al acceso a la salud, la educación y las oportunidades económicas, sin embargo aún siguen existiendo desafíos en las áreas de la capacidad de acción y decisión (agency) y voz dentro de la sociedad. Las normas de género arraigadas en la vida social, política, económica y cultural perpetúan las desigualdades en los hogares y en las comunidades a nivel nacional y regional. Son especialmente preocupantes las manifestaciones de la falta de la capacidad de acción y decisión por parte de las mujeres en la región, incluyendo: tasas persistentes de embarazo adolescente, violencia sexual y de género, y una continua exclusión de los espacios de toma de decisiones.

1. El Banco Mundial (2012) atribuye el 26 por ciento de la reducción de la extrema pobreza y el 28 por ciento de la reducción de la desigualdad durante el período 2000-2010 al aumento de los ingresos por parte de las mujeres en el mercado laboral.



PARTICIPACIÓN EN LA TOMA DE DECISIONES

GANADOR

"Colchas de Amor" - **Fundación Aceso**, Colombia.

Promueve la participación y el empoderamiento de las mujeres a través de espacios de encuentro de costura, donde a la vez reflexionan y buscan atender a problemas individuales y comunitarios.

MENCIÓN HONORABLE

"Presupuesto Participativo para la Igualdad de Oportunidades" - **Municipalidad de Lima**, Perú.

Garantiza a las mujeres una plena participación en la toma de decisiones sobre el presupuesto municipal y promueve proyectos que eliminen las brechas de género.

FINALISTAS

"Programa de Formación de Mujeres Emprendedoras" - **CRIAR Comunidad de Mujeres Emprendedoras**, Argentina.

"Mujeres creando escenarios de paz y convivencia" - **Corporación Internacional Derecho y Sociedad**, Colombia.

"CAMINAS"- **Plan Internacional**, Bolivia.



GANADORES Y FINALISTAS

Un total de 153 organizaciones de 16 países de América Latina y el Caribe participaron en el concurso. Entidades públicas, organizaciones no gubernamentales, instituciones de investigación, empresas privadas, organizaciones internacionales y organizaciones de base comunitaria y de la sociedad civil presentaron sus solicitudes.

Cada solicitud fue evaluada por al menos dos expertos del Banco Mundial en las diferentes áreas temáticas, basándose en los siguientes criterios:

Impacto: Genera progreso o cambio en la población beneficiaria mediante estrategias y actividades para aliviar o solucionar el problema que ha sido identificado.

Innovación: Implementa un enfoque sistemático e innovador, con un único modelo de cambio diferente al de las iniciativas existentes.

Asociaciones: Fomenta las asociaciones y redes para abordar las necesidades existentes y la expansión de los programas.

Replicabilidad: Aplica las lecciones positivas y negativas aprendidas en el diseño y la implementación de la iniciativa, e identifica los factores clave que produjeron los resultados deseados y que contribuyeron a que la iniciativa superara los desafíos.



EMBARAZO ADOLESCENTE

GANADOR

"Yo decido - Participar, transformar y prevenir" - **Asociación Paz Joven**, Guatemala.

Promueve acciones multisectoriales y diseminación de información a nivel local y nacional para prevenir los embarazos en adolescentes.

MENCIÓN HONORABLE

"Pregúntale al experto" - **Think Action Development**, México.

Brinda a los jóvenes las herramientas necesarias para la toma de decisiones informada con respecto a su sexualidad y a la prevención del embarazo adolescente.

FINALISTAS

"Reduciendo el riesgo en la salud sexual y reproductiva de mujeres" - **Fundación Oriéntame**, Colombia.

"Empoderamiento madres adolescentes" - **Fundación Juan Felipe Gómez Escobar**, Colombia.

"Jóvenes Empoderados" - **Asociación ALAS**, Guatemala.



VIOLENCIA DE GÉNERO

GANADOR

"Bem-me-Quer" - **Asesoría Especial para Asuntos Internacionales**, Casa Civil, Gobierno del Estado de Sao Paulo, Brasil.

Ofrece atención integrada a las víctimas de violencia sexual a través de un conjunto de diferentes servicios especializados.

MENCIÓN HONORABLE

"Equidad: el respeto es la ruta" - **Cauce Ciudadano A.C.**, México.

Promueve las relaciones basadas en el respeto y la igualdad de género entre los jóvenes para combatir la violencia de género mediante procesos educativos.

FINALISTAS

"Puntadas para el Futuro" - **CASA HAUG**, Perú.

"Lucha contra la explotación sexual de Niños, Niñas y Adolescentes" - **Fundación Tierra de Hombres**, Colombia.

"Programa Las Víctimas Contra Las Violencias" - **Ministerio de Justicia y Derechos Humanos**, Argentina.

En junio de 2014, el Banco Mundial, a través del Umbrella Facility for Gender Equality (UFGE), lanzó un Concurso Regional: Iniciativas para Promover la Igualdad de Género en América Latina y el Caribe.

OBJETIVO

A través del Concurso, el Banco Mundial pretende descubrir, documentar y diseminar iniciativas innovadoras, efectivas y sostenibles que aborden una de las siguientes áreas temáticas:

- Embarazo adolescente
- Violencia de género
- Participación de la mujer en la toma de decisiones

Además, el Banco Mundial tiene como objetivo fomentar la cooperación, el intercambio de la información y el aprendizaje entre individuos, grupos y organizaciones que trabajan para la mejora de la igualdad de género en la región.

